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Spitzenleistung
in Handwerk und Technik!

Zusammen sind wir ein starkes Team

Das nächste Handball Blatt 
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Bützfleth
Sonntag, 15.01.2023
09:15 weibl. Jgd. E 
wJE 2 : JSG Fredenb./Stade 2
10:45 weibl. Jgd. D 
wJD : VfL Horneburg
12:15 weibl. Jgd B Landesliga
wJB : TV Oyten 2
14:00 Regionsoberliga Männer
2. Herren : TuS Zeven
16:00 Verbandsliga Männer
1. Herren : TSV Daverden

Samstag, 04.02.2023
16:00 Landesliga Frauen
1. Damen : SG Obenstr./D.
18:00 Verbandsliga Männer 
1. Herren : MTV Eyendorf

Sonntag, 05.02.2023
11:15 weibl. Jgd. E 
wJE 2 : VfL Horneburg 2
12:45 männl. Jgd. D 
mJD : TuS Harsefeld 2
14:15 männl. Jgd. C 
mJC : HSG Land Hadeln
16:00 weibl. Jgd. B. Landesliga
wJB : MTV Tostedt

08. Januar 2023 - Winterstimmung oder Frühlingsgefühle an der Elbe bei Grauerort?
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Handball- Rückrunde
Die Hinrunde der Saison 
2022/23 haben wir im vergan-
genen Jahr mit dem letzten 
Spiel am 11. Dezember beendet. 
Für die Spieler (und ihre Freun-
de) ab der B-Jugend gab es aber 
noch am 17. Dezember einen 
heiß ersehnten Termin. Der 
BüDro-Weihnachtsball wurde 
nach zwei Jahren Pause endlich 
wieder aufgelegt. Viele haben 

dort auf der Tanzfläche noch 
einmal alles gegeben und sich 
dadurch die Weihnachtspause 
redlich verdient.
Ab diesem Wochenende wird 
wieder „ernsthafter“ Sport be-
trieben. Bis zum 10. Juni, dann 
soll das letzte Spiel dieser lan-
gen Saison angepfiffen wer-
den, steht noch eine stattliche 
Anzahl von Heimspielen auf 

dem Programmzettel. An 21 
Heimspieltagen mit insgesamt 
66 Spielen freuen sich unsere 
Mannschaften auf Ihren Be-
such und Ihre Unterstützung.



Telefon: (04141) 404 - 445
WhatsApp: (04141) 404 - 444
energie@stadtwerke-stade.de
www.stadtwerke-stade.de

Intelligent heizen – Energie und Kosten sparen
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        Sparwunder hoch drei

        Kompetente Beratung

        Keine Investitionskosten

        Rundum-sorglos-Paket

StadeWärmePumpenContracting – klimafreundlich und nachhaltig

Weitere Informationen
finden Sie auf unserer
Website.

FINAL_SWS_Anz_WPumpContract_Handball_Buetz_91x130_2022_rz.qxp__  09.08.22 

J. Lindemann GmbH & Co. KG
www.lindemann-gruppe.de | Telefon 04141 526-0

Nutzen Sie Ihre Chance mit 
uns! Wir realisieren Ihr  
individuelles Projekt.
Investoren, Grundstücksinhaber und zukünftige Nutzer 
profitieren von der ganzheitlichen Planung, Betreuung und 
Realisierung die LINDEMANN als Komplettdienstleister 
seinen Kunden bietet.
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Aluminium Oxid Stade GmbH
Postfach 2269, 21662 Stade
www.aos-stade.de
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ERFAHRUNG
AOS IN STADE – Fast fünf Jahrzehnte Produktion und Entwicklung.
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Das
Handball Blatt

im Internet
Die Online-Ausgabe

finden Sie unter
www.

buetzflether-handball-blatt.
jimdo.com

20.01. 20:00 Mitgliederversammlung Ortsfeuerwehr. Gerätehaus, OMW 279
28.01. 13:00 TuSV-Workshop TuSV Dorfgemeinschaftshaus
07.02. 16:00-20:00 DRK Blutspende DRK Ortsverein Bützfleth Dorfgemeinschaftshaus
07.02. 18:30 Bowls anrichten Landfrauen Kehdinger Moor Porta Coeli Schule, Himmelpf.
14.02. 18:30 Bowls anrichten Landfrauen Kehdinger Moor Porta Coeli Schule, Himmelpf.
19.02. 15:00 Spielenachmittag Sozialverband Dorfgemeinschaftshaus

Datum	 Uhrzeit	 									Veranstaltung	 							Veranstalter	 				Ort

Bowls sind Schüsseln die bunt 
und prall gefüllt sind mit ge-
sunden Leckereien (mit nicht 
so ganz gesunden geht es auch). 
Nicht nur als Frühstücksbowl, 
sondern auch zum Mittag und 
Abendessen eignen sich die 
Bowls. Eine Bowl ist vielsei-
tig, farbenfroh und gesund. Wir 
werden unterschiedliche Bowls 
zubereiten. Zur anschaulichen 
Darstellung bringt die Dozen-
tin entsprechende Gefäße in 
verschiedenen Größen mit.
Die Vergangenheit hat gezeigt, 
dass das Interesse an solchen 
Veranstaltungen der Land-
frauen Kehdinger Moor sehr 
groß ist. Deshalb haben wir 
gleich zwei Veranstaltungster-
mine geplant. Der erste ist am 
Dienstag, den 07. Februar 2023, 
der zweite eine Woche später 

Nach der Corona-Pause soll er 
wieder aufleben, der Stauden-
markt. 
Die LandFrauen Kehdinger 
Moor und das Team der Festung 
Grauerort planen am Sonntag, 
dem 16. April 2023, von 11:00 
bis 17:30 Uhr, einen Neuanfang 
in der Festung Grauerort un-
ter dem Titel „Angebote rund 
um den Garten“.  Neben Stau-
den und Pflanzen gibt es „Ditt 
und Datt“ , was man im Garten 
gerne hat. Ein kleines Unter-
haltungsprogramm ist geplant, 
Snacks zur Mittagszeit sowie 
Kaffee und Torte gleich danach 

Bützflether	Staudenmarkt	2023
soll es geben. Könnte sich  also 
lohnen! 
Standgebühren und Eintritt ent-
fallen, Spenden werden gerne 
angenommen. Teilnehmen – ob 
mit Pflanzen oder mit anderen 
Angeboten für den Garten – 
kann nach Voranmeldung „Jede 
und Jeder“. Bitte Kontakt auf-
nehmen zum Organisator Kurt 
von Schassen ( kvs.stade@t-
online.de oder mobil unter der 
Nummer 0151 7240 7508 ). 
Wir freuen uns über viele 
Standanmeldungen und Gäste 
in der Festung.
Bericht: P. Schneidereit

Bowls	anrichten
am Dienstag, den 14. Febru-
ar 2023. Beginn ist jeweils um 
18.30 Uhr. Hobbyköchin Inge 
Schmidt haben wir als Referen-
tin gewonnen. Die Kurse finden 
in der Küche der Porta-Coe-
li-Schule in Himmelpforten, 
Schulstr. 11 statt. 
Anmeldung ist bis zum 31. Janu-
ar 2023 bei Ilka von Bargen, Tel. 
04146 6333 möglich. Kleiner 
Tipp: nicht bis auf den letzten 
Drücker warten, denn wer zu-
erst kommt malt zuerst.
Die Kursgebühr beträgt 11 €, 
Zutaten werden extra berechnet.
Noch ein kleiner Blick nach 
vorn: Am Dienstag, den 28. Fe-
bruar bieten wir eine Fahrt ins 
Nostalgiekino in  Harsefeld an. 
Es geht zum Film „Einfach mal 
was Schönes“
Bericht: Ina Plath

Blutspenden
Am Dienstag, den 07. 02. kön-
nen Sie von 16:00 bis 20:00 Uhr 
im Dorfgemeinschaftshaus eine 
von den 15.000 Blutspenden ge-
ben, die wir in Deutschland pro 
Tag benötigen. 
Als kleinen Dank für Ihre Blut-
spende bedanken sich die DRK-
Damen, die sich sonst um die 
Besucher des Seniorennach-
mittags kümmern, mit einem 
leckeren Buffet.

Foto: Hannelore Schneidereit

Termin	steht	und	die	Planung	hat	begonnen

Der Sozialverband bietet je-
den 3. Donnerstag im Monat 
ab 15.00 Uhr im Dorfgemein-
schaftshaus einen Spielenach-
mittag mit Kaffee und Kuchen 
an.
Bericht: Uwe Merckens

Spiele-
nachmittag

Moorchaussee 129
21683 Stade-Bützf lethermoor

Telefon 0 41 46 / 2 35
www.hartlefs-gasthof .de

         großes 
Frühstücksbuffet
        am 05.03.2023
        um 9.30 Uhr
  pro Person 21,50 €

über 125 Jahre Hartlef´s Gasthof 
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Wir bitten um Anmeldung
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 Rechtsanwälte  
 Fachanwälte 
 Notare 

Egmont Bilzhause jr. 
Katrin Marei Rohde 
Nils Steffen 

Harburger Str. 97  
21680 Stade 
 04141/2181 u. 3262 
rechtsanwaelte@bilzhause.de 
www.bilzhause.de	

Heimspiele
in

Drochtersen
Sonntag, 22.01.2023
09:45 weibl. Jgd. E
wJE : MTV Wisch
11:15 männl. Jgd. D
mJD : Dollerner SC
12:45 weibl. Jgd. C
wJC : Hagener SV
14:30 männl. Jgd. E
mJE 2 : VfL Horneburg 2
16:00 männl. Jgd. E
mJE : TuS Zeven Mixed
17:30 Regionsoberliga Männer
2. Herren : Buxtehuder SV

Sonntag, 12.02.2023
09:15 weibl. Jgd. D
wJD : TuS Harsefeld
10:45 weibl. Jgd. E
wJE : JSG Fredenbeck/Stade
12:15 weibl. Jgd. C
wJC : TuS Harsefeld
14:00 weibl. Jgd. A Landesliga
wJA : TuS Komet Arsten 2
16:00 Regionsoberliga Frauen
2. Damen : TV Loxstedt
18:00 Regionsoberliga Männer 
2. Herren  TV Schiffdorf 2 Burzlaff SHK 

Inhaber: Sascha Burzlaff
Obstmarschenweg 337                       
21683 Stade
Tel.: 04146/239 7015
Mail: info@burzlaff-shk.de
www.burzlaff-shk.de

Terminierung und Buchhaltung: 
Dominika Pisarczyk

• Montage von 
Sanitär-Heizungs-
und Solaranlagen
•Heizungswartung 
aller Marken für 
Öl, Gas und 
Pellets/Holz
• Kunden-
,Störungs- und 
Notdienst
• Badsanierung
• Beratung und 
Einbau von 
Wärmepumpen 
auch im Altbau
•Beratung zur 
Förderung
•Gutachten bei 
Versicherungs-
schäden

Vom BSV gibt es jährlich das 
Angebot vergünstigt Spiele der 
1. Bundesliga Frauen aus Bux-
tehude anzuschauen. Die Trai-
nerinnen der wJD – Böschi und 
Joanna haben sich gemeinsam 
für den 30.12.22 entschieden  
als schöner Abschluss eines im-
mer normaler werdendes Jah-
res. Angefragt beim BSV wur-
de uns dann mitgeteilt, dass das 
Spiel in der Alsterdorfer Sport-
halle ausgetragen wird. Ein rie-

sen Event für die kleinen Nach-
wuchshandballer. Auch viele 
Eltern waren mit dabei. 
Dann wurde etwas später aus 
kleinen Anfängen ein größeres 
Unternehmen. Es entschieden 
sich auch die wJA und einige 
Spielerinnen der wJC/B mitzu-
kommen. Wir waren also eine 
riesen Truppe und nahmen fast 
einen gesamten Block ein. Es 
hat Spaß gemacht. Alle haben 
mitgefiebert und hatten somit 

einen schönen sportlichen Jah-
resausklang. 
Jetzt denken wir noch eine 
Nummer größer. In der Ver-
gangenheit hatte zunächst die 
Handballabteilung des TVG 
Drochtersen und dann die HSG 
zur Jahreswende immer eine 
große Fahrt zum Handball nach 
Hamburg unternommen. Das 
könnte man doch wiederbele-
ben. Wir freuen uns drauf. 
Bericht: Jasmin Bösch

Wir	fahren	nach	Hamburg!

Fast einen ganzen Block haben wir belegt und 
natürlich Farbe bekannt.

Die wJD hatte eine gute Idee, die älteren 
Jahrgänge schlossen sich an.

Wird	eine	Idee	aus	vergangenen	Jahren	wieder	zu	neuem	Leben	erweckt?
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… naja, nicht ganz! „Corona-
bedingt“ haben wir 2 Jahre in 
Folge auf unseren legendär-
en Weihnachtsball verzichtet. 
Doch im Dezember letzten 
Jahres konnten wir die Sport-
klamotten endlich wieder in 
die Ecke schmeißen und ge-
gen unsere festliche Kleidung 
eintauschen. Etwas über 100 
HSGler*innen sind der Einla-
dung dieses Mal gefolgt und 
haben gemeinsam im „Krut-
sander“ gefeiert. Mittlerweile 
war es bereits der 16.(!) Weih-
nachtsball und ist damit schon 

„Alle	Jahre	wieder...“
eine kleine Tradition geworden!
Nachdem Böschi den Ball im 
Namen des Vorstands offiziell 
eröffnet hatte, konnten sich die 
Gäste endlich auf das leckere 
Buffet stürzen. Im Anschluss 
wurden bei der obligatorischen 
Tombola viele tolle Preise ver-
lost. An dieser Stelle noch ein 
herzliches Dankeschön an alle 
Sponsoren, die uns mit ihren 
Gaben dabei unterstützt haben! 
Während sich die Gewinner 
noch über ihre Preise freuten, 
hat das Wahlkomitee fleißig die 
Wahlzettel ausgezählt. Unsere 

neuen Würdenträger mussten 
schließlich noch gekürt wer-
den. Die Krone des Ballkönigs 
hat sich dieses Jahr Christian 
Hinrichs geschnappt, als Ball-
königin an seiner Seite wurde 
Magdalena Rogge geehrt. Zu-
dem wurde Nele Quadt aus der 
1. Damenmannschaft als Spie-
lerin des Jahres gewählt, Spie-
ler des Jahres darf sich diesmal 
Matten Friedrich (1. Herren) 
nennen. Die neu gewählten 
Würdenträger hatten dann auch 
die Ehre die Tanzfläche zu er-
öffnen, die anschließend nicht 

mehr leer wurde. Es wurde viel 
gelacht und noch mehr gefeiert, 
bis gegen 4:30 Uhr der offizielle 
Teil des Weihnachtsballs beim 
„Lagerfeuer“ zu Ende ging. es 
war mal wieder eine rundum  
wunderbare Feier!
Gerne möchten wir die Gele-
genheit nutzen und Werbung in 
eigener Sache machen. Wenn 
ihr neue Ideen habt, die für 
frischen Wind sorgen, meldet 
euch gerne bei den Mitgliedern 
des Festausschusses oder dem 
Vorstand. Wir freuen uns!
Euer Festausschuss

Auch die Herren haben sich in Schale 
geworfen.

Ballkönig Christian Hinrichs und Ballkö-
nigin Magdalena Rogge

Bei den Damen dominierte das „Große far-
benfrohe“ nicht das „Kleine schwarze“

Der Platz auf der Tanzfläche wurde 
schnell eng.

Zur Mannschaft des Jahres wurde die 
1. Damenmannschaft gekürt.

Bis in die frühen Morgenstunden wurde ge-
tanzt.
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Die Fußballprofis des FC Bay-
ern München fliegen zum Tar-
ningslager nach Quatar, wir 
haben es für unseren Handball-
nachwuchs ein paar Nummern 
lütter gemacht. Aber ein kleines 
Trainingslager haben wir in der 
Winterpause doch für sie orga-
nisiert.
Am letzten Weihachtsferien- 
Wochenende fand nach einer 
längeren Pause endlich wie-
der unser HSG-Handballcamp 
statt. In diesem Jahr waren Kin-
der der Jahrgänge 2012-2016 
dabei. Insgesamt gab es 45 An-
meldungen zum Camp.
Start am Donnerstagmorgen 
- mit der Anmeldung über ein 
Kennenlernen ging es los. Je-
des Kind hat einen Turnbeutel, 
Trinkflasche und ein Trikotset 
mit Namen erhalten. Mit der 
neuen Ausstattung konnten wir 
mit der ersten Trainingseinheit 
direkt loslegen. Es wurden aus 
allen Teilnehmern 5 Gruppen 
gebildet, die nach Alter/Leis-
tungsvermögen zusammen-
gesetzt wurden. Jeder Gruppe 
wurden zwei „Teamer“ (Be-
treuer) aus unserer weiblichen 

Handball-Feriencamp	der	HSG	Bützfleth/Drochtersen

A-Jugend und C-Jugend zuge-
ordnet. Sie unterstützten die 
Trainer beim Training, hielten 
die Kinder in den Pausen im 
Auge und waren Ansprechpar-
tener für Fragen aller Art.
Wie an jedem Tag gab es mit-
tags eine warme Mahlzeit und 
eine Mittagspause, um sich für 
die darauffolgende Einheit zu 
stärken. Zu jeder Zeit standen 
den Kindern Getränke, Obst 
und Snacks wie Müsliriegel zur 
Verfügung (die besonderer Be-
liebtheit erfreut haben).
Am zweiten Tag ging es nach 
dem Eintreffen der Kinder vor-
mittags weiter mit dem Trai-
ning. Im Anbau der Bützflether 
Turnhalle wurden zudem insge-
samt 8 Stationen aufgebaut, die 
die Kinder mit ihren Teamern 
im Laufe des Camps bewältigen 
sollten. Diese haben für zusätz-
lichen Spaß und Abwechslung 
gesorgt. Nach der täglichen 
Mittagspause, der zweiten Ein-
heit von Daniel Fehse und ei-
nem kleinen Abschlussturnier 
war auch der Freitag des Camps 
schneller vorbei als gedacht.
Am dritten, dem letzten Tag 

war die Motivation immer noch 
sehr hoch. Dennoch kamen 
schon einige Beschwerden über 
körperliche Beschwerden - ers-
ter Muskelkater wurde beklagt. 
Nach einem lustigen Aufwär-
men war aber auch dieser wie-
der vergessen. Nachdem unser 
Trainer Dirk Schwarz in der 
zweiten Einheit des Samstags 
die Kinder durch einige super 
Übungen geleitet hatte, neigte 
sich auch Tag 3 langsam dem 
Ende. Zum Schluss gab es für 
jedes Kind eine kleine Auf-
merksamkeit und das Handball-
Diplom, das sie sich mit der 
Teilnahme und dem Absolvie-
ren der Stationen verdient hat-
ten. Hier wurden auch besonde-
re Leistungen hervorgehoben, 
wie beispielsweise der härteste 
gemessene Wurf an einer der 
Stationen.
Vielen Dank an alle Sponso-
ren, Trainern, Helfer, Teamer 
und den Organisatoren, die das 
Handballcamp zu einem vollem 
Erfolg gemacht haben.
Wir freuen uns schon jetzt auf 
das kommende Camp!
Bericht: Josephine Suhr

Eine große Anzahl von Tea-
mern machte eine gute Be-
treuung möglich

Essen fassen

Was uns glücklich macht? 
Handball mit den Freunden

Zum Ende der Weihnachtsferien bot die HSG BüDro den E- und D-Mannschaften ein verlängertes Wochenend-Trainingscamp 
an. Die Resonanz war größer als gedacht, trotzdem konnten alle Anmeldungen berücksichtigt werden.
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Neues Spielplatzkonzept
In Stade gibt es eine ganze Rei-
he von Spielplätzen. Wie viele 
aber genau? Wo liegen sie? Wie 
sind sie ausgestatte? Und ganz 
wichtig, wie werden sie von den 
Kindern angenommen? In Poli-
tik und Verwaltung wollte man 
es genau wissen, machte eine 
Erhebung und bekam zum Teil 
erstaunliche Ergebnisse. So 
konnte man grob formulieren: 
je kleiner der Spielplatz desto 
geringer deren Attraktivität für 
Kinder. 
Es wurde ein neues Konzept für 
Spielplätze in Stade erstellt. Die 
kleinen Plätze, zu denen nur 
noch vereinzelt Kinder kom-
men, werden aufgegeben. Sie 
werden nicht mehr gewartet, 
abgebaut und die Grundstücke 
als Grünfläche genutzt oder 
verkauft. Über das Stadtgebiet 
verteilt werden dagegen große 
Spielplätze, die vom Kleinkind 
bis zum Jugendlichen Angebote 
haben, gebaut bzw. bestehende 
Spielplätze erweitert oder um-
gebaut. Ein gutes Beispiel da-
für ist der große Spielplatz am 
Schiffertor.
Was ist aber in den Ortschaften 
am Rande des Stadtgebiets? Für 
Bützfleth sind die Vorplanun-
gen abgeschlossen. Auch hier 
soll es einen großen Spielplatz 
in zentraler Lage am Flethweg 
geben. Vorgesehen ist dafür der 
Spielplatz 
Der neue Spielplatz soll in vier 

Mehrgenerationenplatz	kombiniert	mit	offener	Jugendarbeit	geplant

Bereiche aufgeteilt werden, um 
auch hier Kindern und Jugend-
lichen einen Ort zu bieten, an 
dem sie entsprechend ihrem Al-
ter geeignete Spiel- und Sport-
geräte finden. In dem Bereich 
für die ganz kleinen Kinder, die 
ja nicht allein den Platz besu-
chen, soll es Sitzmöglichkeiten, 
Tische und Bänke für begleiten-
de Personen geben. Es soll eine 
Art Familienspielplatz sein. 
Der „normale“ Spielbereich 
wendet sich an die älteren Kin-
der, die auch schon allein ohne 
Hilfe und Aufsicht durch Er-
wachsene einen Spielplatz be-
suchen. Entsprechend größer, 
variabler und fordernder sind 
die Geräte. 
Ein kleiner Streetballplatz von 

3x3 Metern und einige Fitness-
geräte (Calisthenicsanlage) sol-
len vor allem die älteren Kinder 
und Jugendliche ansprechen. 
Anmerkung: Auch Erwachse-
ne, die die 5-km-Runde über 
den Landern laufen, dürfen hier 
ein paar Kraft- und Dehnübun-
gen absolvieren.
Der vierte Bereich soll schwer-
punktmäßig für offene Jugend-
arbeit genutzt werden. In der 
Ortsratssitzung vom 21. Sep-
tember hatte Matthias Schlüter 
über den Stand der Jugendarbeit 
in Bützfleth berichtet. Nach der 
Coronapause würde zwar in-
zwischen wieder eine fast Vor-
Corona-Lage einstellen, aber 
seit der Schließung des „Treff-
punkts“ im Mühlenweg wäre 
die Zahl der türkischstämmi-
gen Kinder kontinuierlich zu-
rückgegangen. Herr Bulut von 
der SPD-Fraktion erklärte das 
damit, dass vermutlich die Die-
le eher als evangelisch-christli-
cher Ort wahrgenommen werde 
und die türkischen Eltern lie-

ber ihre Kinder in die Moschee 
schickten. In diesem Bereich 
des neuen Spielplatzes soll des-
halb ein kleines Jugendhaus er-
richtet werden, in dem dann ein 
Teil der offenen Jugendarbeit in 
Bützfleth seine Heimat hätte.
Der Ortsrat stimmte in seiner 
Sitzung am 21. September der 
Planung der Verwaltung ein-
stimmig zu. Dazu heißt es im 
Sitzungsprotokoll:
1. Der Ortsrat der Ortschaft 
Bützfleth beschließt ... Nut-
zungs- und Aufteilungskonzept 
und beauftragt die Verwaltung 
entsprechend der zur Verfü-
gung stehenden personellen 
und finanziellen Ressourcen 
mit der Umsetzung; vor Um-
setzung wird die Nachbarschaft 
durch die Verwaltung beteiligt 
und im Ortsrat berichtet. 
2. Die Errichtung eines Basket-
ballplatzes wird provisorisch 
auf der bestehenden Betonflä-
che durchgeführt. 
3. Die Umsetzung des südli-
chen Sportbereiches mit einem 
3x3 Streetballfeld, einer Calis-
thenicsanlage sowie eines ent-
sprechenden schalldämmenden 
Bodenaufbaus und Belages soll 
bei sichergestellter Finanzie-
rung (ca. 100.000 €) für 2023 
vorgezogen werden.
In Bützfleth und den Ortsteilen 
gibt es noch ein paar kleinere 
Spielplätze. Was mit ihnen ge-
schehen soll ist nicht entschie-
den. Auf Anregung von Frau 
Ehlers (FDP-Fraktion) sollten 
sich die Ortsratsmitglieder da-
rüber möglichst schnell und 
eventuell zunächst jenseits der 
Sitzungen  ein Bild machen und 
ein weiteres Vorgehen erörtern.
Bericht: Ahrens/ Maldener

Der Spielplatz am Flethweg hat viel Platz aber wenig Spiel(gerät) 
und zur Zeit ist er auch eher ein Wasserspielplatz. Den Rasen 
sollte man nur mit festem, wasserdichtem Schuhwerk betreten.

Foto: Hanna Maldener
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Wie geht es beim TuSV Bütz-
fleth weiter, wenn am Freitag 
dem 03.03. die Jahreshauptver-
sammlung beendet ist? Eini-
ge Posten der Vereinsführung 
können aktuell nicht neu be-
setzt werden. Die Suche nach 
Personen, die bereit sind, sich 
im Verein zu engagieren ge-
staltet sich schwierig. Dabei 
bietet der Verein als einziger 
Sportverein im Ort ein breites 
Spektrum an Angeboten mit 
einer Reihe von qualifizierten 
Übungsleitern für einen ver-
gleichsweise geringen Beitrag 
an. Gerade für Kinder und Ju-
gendliche bietet sich kaum ei-
ne Alternative im Ort, wenn es 
um sportliche Aktivitäten geht. 
Aber wer ist bereit für die Or-
ganisation die Verantwortung 
zu übernehmen? Was passiert, 
wenn sich niemand findet? 
Droht dem TuSV in wenigen 
Jahren vielleicht das Aus, weil 
keiner mehr die Verantwortung 
tragen will? In den letzten 15 
Jahren haben sich mehr als 10 
% der Vereine im Landkreis be-
reits aufgelöst. 
Auf der letzten Mitgliederver-
sammlung hat sich bereits kein 
Nachfolger für die Aufgabe des 
Schriftwartes gefunden. Die-
se konnte in der Zwischenzeit 
kommissarisch besetzt werden 
und eine dauerhafte Lösung 
scheint möglich. Nach 10 Jah-
ren wollte der 1.Vorsitzende Jan 
Horwege den Staffelstab ger-
ne weitergeben, aber es fand 
sich niemand der bereit war, 
die Aufgabe zu übernehmen. 
Notgedrungen trat er ein letz-
tes Mal an, bevor 2024 dann 
endgültig Schluss ist. Aber ein 
Nachfolger zeichnet sich trotz 
zahlreicher Gespräche nicht ab 
und der Verein wäre ab März 
2024 ohne Führung und so 
kaum handlungsfähig. Bereits 
in diesem Jahr werden Mitglie-

Der	TuSV	Bützfleth	steht	am	Scheideweg
Ein	Traditionsverein	muss	sich	fit	machen	für	die	Zukunft
derwart Mike Henn und Kas-
senwartin Renate Henn nicht 
wieder antreten. Ohne Verwal-
tung der Mitglieder und der Fi-
nanzen wird es für den verblei-
benden Vorstand kaum mög-
lich sein, die Vereinsgeschäfte 
ordnungsgemäß fortzuführen. 
Aber auch hier verlief die Su-
che nach Nachfolgern bisher 
erfolglos. 

Das steigende Arbeitsaufkom-
men im Verein wird aktuell auf 
zu wenige Schultern verteilt. 
Dies haben die Verantwortli-
chen längst erkannt und suchen 
nach Lösungen. Hierzu wurde 
bereits ein Beratungsgespräch 
mit dem Landessportbund 
durchgeführt. Die aktuelle Sat-
zung steht auf dem Prüfstand. 
Ist ein geschäftsführender Vor-
stand mit nur 4 Personen noch 
zeitgemäß? Müssen die Aufga-
ben kleinteiliger auf mehr Per-
sonen aufgeteilt werden, damit 
weitere Helfer gefunden wer-
den können?
Oder sind die Aufgaben im Eh-
renamt heutzutage nicht mehr 
zu leisten? Der Vorstand be-
schäftigt sich ebenfalls mit der 
Anstellung eines bezahlten 
Mitarbeiters überwiegend im 
Verwaltungsbereich in Form 
eines Geschäftsführers. Aber 
wie viele Stunden in der Woche 
kann der Verein finanzieren? 
Sind dann die Mitgliedsbeiträ-
ge in der aktuellen Höhe noch 
realistisch? 

Um die Ideen zu sammeln, 
neue Wege zu finden und die 
Neuausrichtung des Vereins 
auf den Weg zu bringen ver-
anstaltet der TuSV in Zusam-
menarbeit mit Mitarbeitern des 
Kreissportbundes, die die Mo-
deration übernehmen werden, 
einen Workshop am Samstag, 
28.Januar ab 13 Uhr im Dorfge-
meinschaftshaus

Interessierte Mitglieder des 
TuSV, aber auch weitere In-
teressenten aus dem Ort, sind 
zu dieser Veranstaltung gerne 
eingeladen. Durch die Teilnah-
me am Workshop soll nicht der 
Eindruck entstehen, dass man 
eine Aufgabe im Verein über-
nehmen soll. Es geht darum, 
Ideen zu sammeln, welche Auf-
gaben und Angebote im Ver-
ein weiterhin abgedeckt wer-
den können und wie der Verein 
fortbestehen kann. Finden sich 
Mitglieder die keine vorhande-
ne Aufgabe übernehmen wol-
len, aber in einzelnen Berei-
chen mitarbeiten und einzelne 
Projekte wie Sportfeste oder 
Aufgaben in der Pflege und In-
standhaltung der Sportanlagen 
unterstützen wollen? Hat je-
mand Interesse an der Mitarbeit 
und möchte den Fortbestand 
des Sportvereins mitgestalten? 
Oder hat jemand eine zündende 
Idee, wie die Arbeit im Verein 
bereichert werden kann? Muss 
die Zusammenarbeit der Verei-
ne im Ort verbessert werden, da 

fast alle Vereine vor ähnlichen 
Herausforderungen stehen? Je-
der Teilnehmer wäre den Ver-
anstaltern willkommen, der ei-
nen Betrag leisten möchte. 
Anmeldungen für die Teilnah-
me am Workshop wäre wün-
schenswert, damit die Veran-
staltung entsprechend vorbe-
reitet werden kann. Anmeldung 
oder Rückfragen bitte per E-
Mail bis zum 22.Januar an: 
Olaf.Bunge@gmail.com.
Neben dem Aderlass in der Or-
ganisation stehen beim TuSV 
auch in den einzelnen Abteilun-
gen Veränderungen an. Für die 
scheidenden Abteilungsleiter 
im Jugendfußball und Jugend-
handball zeichnen sich Lösun-
gen innerhalb der Abteilung ab. 
Eine große Veränderung wartet 
jedoch in der Abteilung Turnen 
auf den TuSV. Das Angebot 
im TuSV war über Jahrzehnte 
durch Marina Gatzke geprägt 
und viele Angebote waren weit 
über die Grenzen des Ortes 
geschätzt und bescherten dem 
Verein eine Vielzahl an Mit-
gliedern. Marina wird jedoch 
im Sommer in den verdienten 
Ruhestand gehen. Eine Nach-
folge für die Turnabteilung wird 
aktuell noch gesucht. Darüber 
hinaus werden aber für die Zeit 
nach den Sommerferien auch 
Übungsleiter benötigt, damit 
die Sportangebote beim Turnen 
weiterhin aufrechterhalten wer-
den können. Zumindest bis zu 
den Sommerferien können die 
Mitglieder aber noch auf die ge-
wohnten Angebote vertrauen. 
Erste Ergebnisse und hoffent-
lich einige Perspektiven wird 
der Vorstand des Vereins den 
Mitgliedern auf der Jahres-
hauptversammlung am Freitag, 
03.März 2023 um 19.30 Uhr im 
Gasthaus von Stemm vorstel-
len. 
Bericht: Olaf Bunge

Workshop

Wie	soll/kann	die	Zukunft	
des	TuSV	aussehen?
Samstag,	28.	01.2023,	13:00	Uhr

Dorfgemeinschaftshaus
Anmeldung	bis	22.01.	unter	Olaf.Bunge@gmail.com
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Ausreichend
kostenlose
Parkplätze
direkt vor
unserem
Geschäft!PBuxtehude

in Hedendorf an der B73Ihr Optiker Andreas Schier
Telefon.: 04163 9004396 Cuxhavener Str. 181A
E-Mail: info@optiker-buxtehude.de 21614 Buxtheude-Hedendorf

Öffnungszeiten:

Montags- Freitags:
9:30 - 18:00 Uhr
Samstags:
10:00 - 14:00 Uhr

Nutzen Sie Ihren Heimvorteil!
Vereinsmitglieder sparen jetzt 10% auf die Komplettbrille.
*Aktion gültig bis 31.03.2023. Mitbringen dieses Abschnitts ist Voraussetzung.
Kodak Markengläser aus Kunststoff, superentspiegelt, hartversiegelt,
ohne Beschränkung der Gläserstärken (soweit techn. möglich). Nicht mit anderen Aktionen und Rabatten kombinierbar.

Schon gewusst? Für EyeMax-Brillenfassungen
gibt es sogar Handball-Wechselbügeln.

Lokales

Über die großen Besucherzah-
len beim Bützflether Weih-
nachtsmarkt in der Festung 
Grauerort freuten sich nicht 
nur die Organisatoren sondern 
indirekt auch die Verantwortli-
chen der Stader Tafel. Es ist ja 
schon fast eine Tradition, dass 
es auf dem Bützflether Weih-
nachtsmarkt auch eine Tombola 
mit vielen Gewinnen gibt. Ein 
Dank geht an dieser Stelle an 
die vielen Spender der Tombo-
lapreise. 
Die Verkäufer hatten keine Pro-
bleme, die Lose unters Volk zu 

Die Jugendfußballmannschaft 
U9 des TuSV Bützfleth konn-
te sich an ihrem ersten Hal-
lenheimspieltag über neue 
Trainingsanzüge freuen. Ge-
sponsert wurden diese vom 
Baufachzentrum Ernst Hassel-
bring. Auf diesem Wege möch-
ten wir uns bei Volker Kleenlof 
noch einmal bedanken, das er 
die Zeit gefunden hat die Trai-

ningsanzüge persönlich an uns 
zu übergeben. Des weiteren gilt 
unser Dank dem TuSV Bütz-
fleth und dem Jugendfussball-
förderverein für ihre Unterstüt-
zung.
Die Mannschaft hat sich rie-
sig gefreut und kann jetzt ein-
heitlich beim Training und bei 
Spielen auftreten. Vielen Dank!
Bericht: 

Neu eingekleidet in die Hallensaison
Fußballnachwuchs	freut	sich	über	Spende	des	Baufachzentrums	Hasselbring

Erlös	aus	der	Weihnachtstombola	geht	an	die	Stader	Tafel
bringen und damit einen gut 
gefüllten Spendentopf zu schaf-
fen. 
Peter W. Schneidereit vom 
Gewerbeverein Attraktives 
Bützfleth übergab gerade noch 
rechtzeitig zum bevorstehen-
den Weihnachtsfest eine Spen-
den in Höhe von 2.000 Euro an 
Enrico de Mas von der Stader 
Tafel., die in diesem Jahr eine 
sehr stark gestiegene Zahl von 
Bedürftigen unterstützt und  
inzwischen Geld zum Ankauf 
von Lebensmitteln benötigt.
Bericht: Peter Schneidereit
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Am 19. und 20. November 
stand für die Mitglieder der 
Bützflether Jugendfeuerwehr 
ein besonderes Wochenende an. 

An den beiden Tagen fand der 
so genannte „Berufsfeuerwehr-
tag“ statt. Dazu quartierten sich 
die Mädchen und Jungen für 
24 Stunden im hiesigen Feuer-
wehrgerätehaus ein. Es wurde 
dort gemeinsam gegessen, ge-
spielt und übernachtet. Aber die
Highlights waren natürlich die 
unerwarteten Einsatzübungen 
an verschiedenen Stellen in der 
Ortschaft. 
Wie Jugendfeuerwehrwart 
Malte Hartlef mitteilte, ging es 
am Samstag um 15.00 Uhr los. 
Nach einer kurzen Begrüßung, 
wurden die Jugendlichen zuerst 
den verschiedenen Einsatzfahr-
zeugen zugeteilt. Anschließend  
musste der vermutlich am we-
nigsten attraktive Part absol-
viert werden: die Schlafplätze 
eingerichten.
Aber wie auch bei einer richti-
gen Berufsfeuerwehr ließ der 
erste Alarm nicht lange auf sich 

Ein	ganzes	Wochenende	Feuerwehr
24-Stunden	Übung	bei	der	Jugendfeuerwehr

warten. Jetzt musste es schnell 
gehen, ab in die Umkleide, 
rein in die Feuerwehrklamot-
ten und möglichst schnell zu 

den Löschfahr-
zeugen. Worum 
ging es bei die-
sem „Einsatz“? 
In Bützflether-
moor brannte ei-
ne Scheune und 
Personen wurden 
vermisst. 
Gemeinsam mit 
den Betreuern 
fuhr unser Nach-

wuchs zu der gemeldeten Ein-
satzstelle. Vor Ort musste zu-
erst einmal die Lage erkundet 
werden. Eine Nebelmaschine 
sorgte für reichlich Rauch in 
der Scheune. Also mussten 
A t e m -
s c h u t z -
g e r ä t e 
a nge leg t 
w e r d e n . 
Die wa-
ren zwar 
g e n a u -
so wenig 
o r i g i n a l 
wie der 
Rauch, aber für die Simulation 
eines Einsatzes im Ernstfall wa-
ren die Übung von Anlegen und 
Einsatz solcher Geräte schon 
wichtig. es waren aber nur At-
trappen. Parallel ging es auf die 
Suche nach den vermissten Per-
sonen und es wurden schnell 
Schläuche ausgerollt und ein 

Löschangriff vorbereitet. Wei-
tere Jugendliche liefen mit ei-
ner Trage nach vorn, nahmen 
den ersten Vermissten - das 
Baby Püppi - in 
Empfang, und be-
gannen mit dessen 
Erst versorg ung. 
Alle Vermissten 
konnten gerettet 
werden, der Brand 
wurde gelöscht und 
es ging es wieder 
zum Gerätehaus 
zurück.
Jetzt wurde erst 
einmal das gemeinsame Essen 
vorbereitet. Wie kaum anders 
zu erwarten, gab es kein ruhi-
ges Essen fassen, statt dessen 
unterbrach der nächste Alarm
die Arbeit. Ein Feuer an den 

La nde r n 
w u r d e 
g e m e l -
det. Wie 
es bei der 
„ r i c h t i -
gen“ Feu-
e r w e h r 
i m m e r 
h ä u f i -
ger vor-

kommt, es war nur ein Feh-
lalarm. Die Übung fand also 
unter recht realistischen Bedin-
gungen statt.
Spät abends (es hatten inzwi-
schen alle gegessen) musste 
sich dann noch um eine Person 
gekümmert werden, die un-
ter einem umgestürzten Baum 

eingeklemmt war und eine ver-
misste Person wurde mit einer 
Wärmebildkamera gesucht und 
gefunden. 

Sonntagmorgen wurden die 
Kinder durch einen weiteren 
Alarm geweckt. Ein Löschfahr-
zeug musste den Rettungsdienst 
bei einer Tragehilfe unterstüt-
zen und ein anderes Fahrzeug 
rückte aus, um eine Katze „von 
einem Baum“ retten. 
Danach wurde dann gemein-
sam gefrühstückt und der  
nächste Alarm ließ nicht lange 
auf sich warten - Feuer in ei-
nem Wohnhaus musste gelöscht 
werden. Das war dann auch der 
letzte Einsatz an dem „Berufs-
feuerwehrtag“.
Nachdem das Gerätehaus wie-
der aufgeräumt war, konnten 
sich die Kinder nach einem auf-
regenden Wochenende etwas 
müde aber zufrieden wieder auf 
den Weg nach Hause machen. 
Bei einem Abschlussgespräch 
dankte Malte Hartlef allen sei-
nen Helfern für die gute Unter-
stützung.  
Bericht und Fotos: Erwin Bube

Voller Einsatz unter fast realen Bedingungen

Teamwork ist Ehrensache

Erfolgreicher Einsatz - Baby gerettet

Weihnachtsplätzchen	backen	mit	„	Horst	“
Als ich an diesem Dienst der 
Jugendfeuerwehr die Eingangs-
tür zum Bützflether Gerätehaus 
öffnete, kam mir schon ein 
herrlicher Duft nach frisch ge-
backen Keksen entgegen. In der 
Küche und im Mannschafts-
raum wuselten Kinder umher. 
Im Hintergrund ertönte das 
Lied von Rolf Zuckowski „In 
der Weihnachtsbäckerei“. Klar, 
dass es von allen lauthals mitge-
sungen wurde.  An den Tischen 
standen Kinder und stachen mit 
Ausstechformen Weihnachts-
figuren aus dem ausgerollten 
Teig. Die Betreuer sorgten da-
für, dass alles auf Backbleche 
verteilt und anschließend in 
den Backofen kam. Auf ande-

ren Tischen lagen schon viele 
fertige Weihnachtsplätzchen. 
Zwischendurch unterzogen die 
kleinen Bäcker die Kekse auch 
mal einer Geschmacksprobe. 
Jugendfeuerwehrwart Malte 
Hartlef fügte schmunzelnd hin-
zu, wir hatten 5 kg Teig vorbe-
reitet, haben aber keine 5 kg 
Kekse erhalten. Anscheinend 
hat der Teig auch schon gut ge-
schmeckt. 
Die frisch gebackenen Kekse 
durften die Kinder mit nach 
Hause nehmen. Sie hatten an 
diesem Nachmittag anschei-
nend alle viel Spaß. Leider kam 
zum Abschluss die Ansage der 
Betreuer, dass alle noch „klar 
Schiff“, also, alles sauber ge-

macht werden musste.  Das ge-
hört eben mit dazu. 
Nachdem zwei Jahre lang durch 
die Corona Pandemie ausge-
setzt werden musste, konnte 
jetzt wieder das Weihnachts-
plätzchen backen mit „ Horst“ 
veranstaltet werden. Aber wo 
war denn „Horst“?. Seit vielen 
Jahren hat Kerstin Bube die 
Organisation beim Plätzchen 
backen. Kerstins Spitzname ist 
„Horst“ und da das Backen bei 
der Jugendfeuerwehr Tradition 
hat, steht auch auf dem Dienst-
plan „Backen mit Horst “.
Erstmals wurde diese Veran-
staltung gemeinsam mit der 
Kinderfeuerwehr durchgeführt.
Bericht und Fotos Erwin Bube

5 kg Kuchenteig verarbeitet - 
aber wo war Horst?
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 Ihre Wohlfühlapotheken in Kehdingen

www.Apotheke-Kehdingen.de
Info@Apotheke-Kehdingen.de

dler      potheke 
seit 1751

Hauptstr. 51 - Freiburg
Tel: 04779 / 235

horn      potheke 
Deichstrasse 1 - Stade / Bützfleth

Tel: 04146 / 929 81-0

Schulstr.1 - Drochtersen
Tel: 04143 / 221 

lte      potheke 
seit  1790

rnika      potheke 
Ziegelstr. 20 - Wischhafen
Tel: 04770 / 808 12-0

Für Ihre Gesundheit 
sind wir jetzt auch 
online für Sie da 

www.Apotheke-Kehdingen.de
Kostenloser Bestell- und Bring-Service
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EINMAL SPORT, INTERSPORT

www.sportshop-rolff.de info@intersport-rolff.de @intersportrolff @intersportrolff
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www.zukunft-ist-handwerk.de


